
「Old news is so 唔識串。」西貢
海濱公園的小水池有兩隻模擬以報
章摺成的紙船的裝置藝術，其中一
個摺位的文字顯現咗「獨立」兩
字。其實，「紙船」於2003年建
成，應無任何「港獨」含義，但反
對派中人近日為咗抽水，就將佢拉
埋落水。職工盟秘書長李卓人就喺
fb發帖，煞有介事貼上呢張相，仲
好似開心大發現咁話「大家自己估
在那（哪）裡，怕比（俾）政府
搞」喎。佢老友、教協組織部主任
田方澤千不該萬不該玩踢爆，話
「其實一早上晒報啦」。玩膠，真
係唔係個個都啱囉人哥。

李 卓 人 抽 獨 水
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激 進 「 本 土
派」的為害，不
僅僅是煽動暴
力、鼓吹「港

獨」，還包括通過網絡以不同身份散
播仇恨以至各種「陰謀論」。近日，
「關愛基金」公佈擴展子宮頸癌疫苗
注射計劃，親「熱城」的「La Belle
Epoque」 老 闆 娘 吳 斯 翹 （Billie
Ng），就在其經營的家長專頁中危言
聳聽稱打疫苗有好大副作用，「日本
好多案例，啲女仔一打就癱喎。」一
批「科學L」留言反駁，質疑佢嘅邏
輯「同『凡係飲過水既人（嘅）都會
死』有咩分別」。佢就惡言相向，侮
辱不同意者話佢哋「九歲叫人打喔！
你班人渣想嫖雛妓嗎」。有科學L嘆
道：「除咗無知同涼薄，仲可以點形
容佢哋？」
子宮頸癌在本港女性致命癌症中排
第九位。儘管年輕時即開始性生活，
或有較多的性伴侶的女性有較高機率
患上子宮頸癌，但醫學上至今未能夠
確定子宮頸癌的成因，有許多沒有過
早或過多性生活的婦女，也可能感染
人體乳突淋瘤病毒（HPV），發展成
前期癌或癌細胞。而HPV疫苗的功
效，對從未感染HPV的女性最為顯
著，故HPV疫苗最適合仍未開始性行
為的女性。

受醫生質疑 即發難喪鬧
就在關愛基金宣佈擴展子宮頸癌疫
苗注射計劃，Billie Ng就喺自己經營
嘅 fb專頁「磨菇媽媽育兒手冊」發
帖，話「日本好多案例，啲女仔一打
就癱喎。澳洲仲痴（黐）線，連男仔
都叫打，然後，癱埋。得喇得喇，總
有人話，幾萬個先有一個癱，最緊要
work！哦。咁你仔女打多幾支，我畀
埋我個quota你。」

本來佢嘅仔女打唔打係佢自由，但
佢專登喺呢個表面上係「親子專頁」
出地球post，就可能會對佢嘅支持者
造成影響。唔少科普界中人同醫生睇
到都抵唔住頸，留言質疑（見表）。
見到自己講嘅俾人反駁，Billie Ng

即時發難，話人哋個page啲like唔夠
佢多，話人哋喺應刷存在感喎。
「Lbbunny Chan」就反駁：「一個

page有幾多like唔係咁重要，重點係
like n follow嗰啲係咩人。既然樓主認
為自己page多人like多人睇，咁就已
經有責任去講一啲唔好咁以偏概全既
（嘅）野（嘢），好多人唔會太消化
到外界既（嘅）資訊，睇左（咗）就
會信㗎啦。」

辱不同意者「人渣想嫖雛妓」
Billie Ng唔夠人拗，就寸嘴話「咁自

己寫多啲做宣傳咪有人睇囉，又懶個
（過）×」，然後就口賤地攻擊批評佢
嘅人：「佢哋啲子女可能個個都好需
要，你唔需要唔好話人，真是家家有本
難念的經……九歲叫人打喔！你班人渣
想嫖雛妓嗎」。「青城派國師」傻根
（陳云根）也加一句：「正是。故此低
下層的女童可以免費打。」
一直力推科普嘅香港大學理學院助

理講師余海峯就忍唔住出口：「大家
睇清楚呢位『磨菇媽媽』講嘅嘢喇，
佢意思係小朋友冇性行為就唔駛
（使）打預防針，所以佢即係accuse
緊世上所有不幸患病嘅小朋友都係雛
妓。除咗無知同涼薄，仲可以點形容
佢哋？」
生物化學系畢業的中學圖書館主任

方潤也發帖揶揄，「『30歲性行為咪
29歲先打囉！9歲打即係話佢知10歲
做都得啦！』 #某D（啲）家長邏
輯」。

■香港文匯報記者 陳川

屈子宮頸癌疫苗致癱「獨婦」無知又涼薄
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網民鬧爆愚婦
Kashu Li：個logic幾時由「有案例」變成「一打就癱」……

Manfred ToTo：同「凡係飲過水既（嘅）人都會死」有咩分別？

Edmond Kwok：有人癱，唔打＜──究竟有乜錯？／／有沙蟲，斬腳趾，有
乜錯？

Corinne Tsoi：有人搭車俾車撞死，你以後唔好搭車；有人喺屋企有火災燒死，
你以後唔好留喺屋企呀，笨！

Alan Wong：吾（唔）好帶小朋友打疫苗呀，到時害死自己小朋友吾（唔）好叫
醫生醫呀，叻過醫學權威自己醫埋佢啦！

Kei Dionysius See：在衡量負面後果（風險）的可能性如遠低於其回報，則應該
值得做。

Kate Lee：其實要多謝呢位媽媽，我特登google點解9歲就要打疫苗。

資料來源：fb留言 整理：香港文匯報記者 陳川

■唔夠人拗就老屈人想嫖雛妓，連傻根都加
把口。

■Billie Ng就喺自己經營嘅fb專頁「危言聳
聽」話打疫苗有好大副作用。

中國向來不乏各種優質、
具地區風味及特色的漁農產
品，並以有機認證，綠色認
證及無公害認證等加以分類
區別，方便消費者作出明智
選擇。
不過，國家過去曾發生零

星的食品安全問題，衝擊整
個食品及相關行業的發展，
讓部分不認識國家食安制度
的人士失去信心。自國家公
佈「一帶一路」建設，並提
出推進「一帶一路」貿易暢
通合作，實現合作共贏。不
少香港漁農界人士均表示非
常期望把握香港作為「超級
聯繫人」的角色，協助國家
將優質農產品推出到「一帶
一路」沿線國家，甚至世界
各地，並透過「一帶一路」
的契機謀求更多元化的發展
機遇。
就此，民建聯在兩會上提

出了幾項建議：
第一，國家理順相關的措

施及法律、法規，促成內地
或港資內地農場與香港食品
認證檢測、包裝設計物流業
及展覽業的合作。讓國家的
漁農產品可以善用香港的各
種優勢，將市場擴展至「一
帶一路」沿線國家，甚或全
世界。
第二，內地聯同特區政

府，繼續加強協助業界參與
「一帶一路」有關農林牧漁
業等方面的相關合作及建
設，包括協助業界了解國家
及特區政府就此事上的支
援，促進業界對「一帶一
路」沿線國家的認識，並為
業界將產品銷往外地一事提
供法律、渠道及借貸層面上
的支援，讓業界人士可共同
參與國家的重要發展策略。

第三，現時有不少有意初次將其農產
品打入內地市場的農民表示，難以透過
香港的相關官方機構了解相關流程，香
港的官方機構也未能向農民推介聯絡哪
個內地相關部門，導致這些初涉有關業
務的農民遭遇不少困難，也反映香港的
部門未能有效促進兩地貿易。
因此，建議內地可以設立相關對口單

位，讓農民可以直接了解相關流程，並
且對貿易事宜直接提出意見。
此外，期望內地與香港可持續檢討有

關進口貨品零關稅及更多優惠，支持香
港農業轉型及持續發展，並讓內地群眾
可一同享受香港的優質農產品。

（標題為編者所加）
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代表委員議國是
建言獻策促發展

據了解，港區代表和委員每年提的建議
或提案合共過千件，人均每年4件左

右。上屆港區代表5年任期共提出758件
建議，而今屆港區代表在兩會期間已提出
179件建議，比過去5年的每年平均數字
150件要高。

許多建議獲採納
代表委員提出的建議很多得到大會採
納，在審議、討論的有關報告中加以修
改。
例如十二屆全國人大一次會議，港區代

表提出關於「積極發展債券市場」的建
議，被採納寫入政府工作報告；關於「增
加用於民生支出的公共預算」的建議，被
採納寫入預算報告。

譚耀宗：令兩地聯繫更緊密
全國人大常委譚耀宗表示，全國人大是

國家最高權力機關，負責制定影響國家未
來的政策和法律，有權審查和批准國家預
算，監督國家各項工作的進展。
他形容，港區代表的作用就是成為香港

和內地的橋樑，將香港市民的期望反映給

中央，同時也將國家方針政策介紹給香港
市民，令兩地的聯繫更加緊密，使得香港
和祖國共同發展，互利共贏。

馬逢國：代表角色愈來愈強
已擔任代表15年的港區全國人大代表

團召集人馬逢國說，絕不認同有些人指稱
人大代表是所謂「橡皮圖章」，因為他親
身感受到代表的角色愈來愈強，會上討論
或表決大小議題時，都會有不同意見的交
流與碰撞，工作上很有成就感，「實實在
在影響到國家發展以及中央的對港工

作。」

蔡素玉：中央重視代表建議
港區全國人大代表蔡素玉表示，中央政

府不同部門都相當重視代表們提出的建
議，並積極回覆和跟進。
她表示，例如在2008年的人大會議上，

她提出修改政府工作報告的建議便被接
納，把環保加進粵港澳的合作框架裡，這
個修改非同小可，同時亦令環保成為了
2020年泛珠三角規劃大綱的三個重點之
一。

香港文匯報訊 36名港區全國人

大代表和200多名港區全國政協

委員，肩負參議國是的重任，尤

其在每年兩會期間為國家的發展

建言獻策。有代表形容，港區代

表和委員擔當起內地與香港橋樑

的角色，向中央及有關部門反映

港人的意見，同時向港人解釋國

家的方針政策，推動香港更好地

融入國家發展大局。同時，在支

持特首和特區政府依法施政以及

一些大是大非的問題上，港區代

表和委員更積極發聲，推動「一

國兩制」偉大事業成功落實。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在上月11
日舉行的立法會補選中，反對派在地方選區
由3席變為兩席，功能界別亦失去1席，總
得票數與建制派差距收窄。香港中文大學香
港亞太研究所的調查發現，近四成市民認
為，在將來的立法會選舉中，反對派的支持
度將會漸漸下降。
是次調查於上月21日至26日以電話訪問

形式進行，共成功訪問了733名18歲或以上
的香港市民。
對於是次立法會補選結果，有意見認為，

反映了反對派在未來立法會選舉的支持度會
漸漸降低，相對較多受訪者同意這個說法，
比率佔 38.5%，不同意的只有 21.1%，
32.3%則表示「一半半」。
在補選之前，輿論一般認為，姚松炎可在

地區直選中順利勝出，故其落敗可說是「爆
冷」。
但是次的調查結果卻顯示，對於這次的立

法會補選結果，37.2%的受訪者表示是意料
之中，只比感到意料之外的百分比
（39.7%）少2.5個百分點。
不過，表示不知道／很難說／沒想過的也

有23.1%。

更多人挺補選結果帶來好影響
調查亦詢問了受訪者對這次選舉結果影

響的評估。在政府的施政方面，35.5%的受
訪者認為，這個選舉結果沒有影響，28.5%
估計會帶來好的影響，21.6%則認為會帶來
壞的影響；在香港與內地的關係方面，有
44.5%的受訪者表示沒有影響，25.1%預料
會帶來好的影響，15.4%估計會帶來壞的影
響；在未來的立法會運作方面，29.7%認為
這次選舉結果會帶來好的影響， 28.8%估

計沒有影響，28.2%則認為會帶來壞的影
響。
經過這次立法會補選，36.0%的受訪者擔
憂立法會議員監察政府的能力將會下降，不
過，也有34.0%表示並不擔憂，而24.0%則
回答「一半半」。
此外，約一半的受訪者（50.3%）認為，
今次補選之後，「泛民主派」議員在立法會
內的表現將會和現時差不多，只有20.9%估
計他們將變得更激烈，而預料他們會變得更
溫和的則有16.3%。

四成人料反對派支持度趨降

■助理講師余海峯批抨無知同涼薄。 ■網民製圖揶揄反科學父母。
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